

昭和五十九年七月二十四日受領  
答 弁 第 三 〇 号

内閣衆質一〇一第三〇号

昭和五十九年七月二十四日

内閣総理大臣 中曾根 康弘

衆議院議長 福 永 健 司 殿

衆議院議員近江巳記夫君提出「報償費」に関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。

衆議院議員近江巳記夫君提出「報償費」に関する質問に対する答弁書

一について

報償費は、国が国の事務又は事業を円滑かつ効果的に遂行するため、当面の任務と状況に応じその都度の判断で最も適当と認められる方法により機動的に使用する経費であつて、昭和五十九年度一般会計予算における省庁ごとの予算額は、次のとおりである。

なお、報償費については、このような性格から予算上目を細分した使途別の区分は行っていない。

所 管 所	昭 和 五 十 九 年 度 予 算 額 (単位千円)
皇 室 裁 判 所 費	六六、四五一 二七二



決算額についても使途別の区分は行っていない。

所 管	簡易証明によるものの決算額 (単位千円)		
	昭和五十五年度	昭和五十六年度	昭和五十七年度
内閣	一、四九三、三五〇	一、五二三、一六〇	一、五〇四、四六五
警察本庁	二八、三四六	二八、三五六	二七、八一
防衛本庁	一一五、〇二七	一一四、六八〇	一一三、五五一
法務省	一一、六〇二	一〇、一七四	九、七八六
外務省	三、四九六、八四四	三、五一四、七九六	三、五一九、〇一四
厚生省	一、八〇五	一、八一	一、七二六
運輸省	三、八一七	四、一三五	三、九四二
労働省	九〇六	九〇六	八五三

三について

報償費は、前述の性格を有する経費であるが、その支出については、会計検査院の検査を受けるものであつて、この点において戦前の機密費とは異なるものと考ええる。

## 四について

いわゆる国政調査権と国家公務員の守秘義務との関係についての政府の考え方は、次のとおりである。

(一) いわゆる国政調査権は、憲法第六十二条に由来するものであり、国政の全般にわたつてその適正な行使が保障されなければならないことはいうまでもないところである。

一方、憲法第六十五条によつて内閣に属することとされている行政権に属する公務の民主的かつ能率的な運営を確保するために、国家公務員には守秘義務が課されている。

(二) そこで、国政調査権と国家公務員の守秘義務との間において調整を必要とする場合が生ずる。国政調査権に基づいて政府に対して要請があつた場合、その要請にこたえて職務上の秘密を開披するかどうかは、守秘義務によつて守られるべき公益と国政調査権の行使によつて得られるべき公益とを個々の事案ごとに比較衡量することにより決定されるべきものと考え

る。

(三) 個々の事案について右の判断をする場合において、国会と政府との見解が異なる場合が時に生ずることは避け得ないところであろうが、政府としては、国会の国政調査活動が十分その目的を達成できるよう、政府の立場から許される最大限の協力をすべきものと考える。

(昭和四十九年十二月二十三日参議院予算委員会における三木内閣総理大臣答弁参照)

五について

我が国においては、御指摘のとおり秘密や機密に関する特別の法律が制定されているわけではないが、国家機関がその任務を遂行していく上において、公の利益の保護の観点から、ある事柄を公表しないことは許されるものと考える。

政府が報償費の具体的な使途を公表していないのは、その公表により行政の円滑な遂行に重大な支障を生ずることとなると判断しているからである。

右答弁する。